
Communiqué de  l’AAPPMA Pêcheurs lourdais et du Lavedan 
 
Le 3 février 2006,  le Conseil général des Hautes Pyrénées a fait un débat sur l'eau afin de 
faire le point sur sa politique en mettre en oeuvre dans les prochaines années. Ce débat a 
essentiellement tourné autour du problème de la ressource en eau du bassin de l'Adour alors 
que plusieurs axes avaient été choisis pour étayer ce débat : 
 
• Aspect qualitatif et assainissement 
• Eau potable 
• Gestion et protection des milieux aquatiques 
• Politique d'entretien des cours d'eau pour limiter les effets des crues 
 
Comme il fallait s'y attendre, le débat a surtout servi à ressortir officiellement des cartons les 
différents projets d'augmentation de la ressource pour compenser l'estimation actuelle du 
déficit de 20 millions de mètres cubes sur le bassin de l'Adour. 
 
Parmi ces projets , celui d'un détournement du Gave de Pau en amont Lourdes vers l'Adour 
via l'Echez, a longuement occupé les discussions. Ce projet devrait, s’il était réalisé, apporter 
entre 1 et 3 mètres cube seconde à l'Adour en aval de Maubourguet pendant la période juillet 
août septembre pour le soutien d'étiage avec un coût affiché de 13 millions d'euros. Un projet 
tout à fait similaire avait été proposé au début des années 90 avec un détournement de 5 
mètres cube. 
 
L'AAPPMA des pêcheurs lourdais et du Lavedan est évidement contre ce projet et mettra 
toute sa volonté et sa force à défendre une des dernières rivières sauvages des Pyrénées. 
 
En effet le gave de Pau de part son bassin versant important où l'agriculture intensive irriguée 
n'a pas encore de prise, de part son régime encore nival (les glaciers n'ont pas tout à fait 
fondu), de part ses débits encore soutenus fait bien des envieux. 
 
• II est inacceptable que nous mettions à mal le gave de Pau en aval de Lourdes pour 
alimenter les canons à eau de la plaine de l'Adour. 
• Le gave de Pau est une rivière protégée au titre de la restauration du saumon atlantique. 500 
000 alevins de saumons ont été mis à l'eau depuis deux ans et un tel projet ne ferait 
qu'anéantir leur possible retour en amont de Lourdes . 
• Le gave de Pau possède une richesse piscicole qui n'est plus a démontrer 
• Le Gave de Pau est un des cours d'eau où l'activité « eaux vives »  reste praticable l'été dans 
de très bonnes conditions .II n'y a qu'à voir les embarcations qui viennent des autres 
départements. 
• Détourner le débit en amont de Lourdes c'est aussi diminuer la capacité naturelle d'auto 
épuration du cours d'eau. De gros efforts financiers ont été faits par les communes et les 
habitants pour la réhabilitation de la STEP de Lourdes et la création de celle de Saint Pé de 
Bigorre. La qualité de l'eau du gave s'est améliorée et on n'acceptera pas de voir tous ces 
efforts réduits à néant pour faire pousser quelques épis de maïs. 
 
Ce projet est pour l'instant tout fraîchement sorti des cartons et nous resterons très vigilants 
quant aux suites qui y seront données. Nous informerons régulièrement la population par voie 
de presse de son évolution et invitons tous les habitants de l'arrondissement de la vallée 
d'Argelès-Gazost à nous soutenir pour que notre Gave de Pau ne devienne pas un affluent de 
l'Adour bien avant Peyrehorade. 


